



Notre révolution : libérer la vie

5-6 novembre 2022 Berlin

Les femmes tissent l'avenir- 2ème Conférence internationale

5. Nov.

9:00-9:15 Ouverture

9:15-9:30 Bref aperçu visuel de la conférence 2018

9:30-9:45 Messages

9:45-10:00 Ouverture artistique

10:15-13:00 **Session I :**
La troisième guerre mondiale, briser l'armure d'immunité de l'État et de l'homme dominant

Quels sont les effets de la troisième guerre mondiale, de la violence des États-nations au-delà des frontières et des nombreuses guerres, occupations, crises écologiques et pandémies, à l'ère de la révolution des femmes ? Deux fronts opposés ont émergé : la guerre systématique du patriarcat contre les femmes et leur résistance contre ce système. Le système dominant poursuit ses attaques physiques, tout en développant de nouvelles méthodes et politiques pour éteindre le front de résistance des femmes, dans le but d'invisibiliser la principale contradiction du XXIe siècle. Que peut-on faire sur le front des femmes en cette époque de crises et de guerres ?

1. La violence de l'État sur la société et les femmes - son fouet, l'homme dominant.

Les mesures du système patriarcal visent à transformer la lutte des femmes en un projet réformiste (en se focalisant sur l'accès aux droits légaux par exemple). Comment tisser une ligne alternative aux politiques du système patriarcal pour empêcher cela ? Comment la pandémie, dont le système patriarcal a profité pour mettre en œuvre des politiques de génocide social, a-t-elle affecté la lutte des femmes ? Ce processus a non seulement renforcé les mécanismes de contrôle et de pouvoir existants mais a également ouvert la voie à davantage de violence contre les femmes. Dans quelle mesure ceci a-t-il affecté les récentes avancées de la lutte ?

Comme on l'a vu en Afghanistan, en Ukraine-Russie, en Libye, en Azerbaïdjan-Arménie et dans les guerres au Kurdistan et ailleurs, le désir des puissances impérialistes d'accumuler du pouvoir se poursuit par le biais de guerres « chaudes » et d'occupations. Comment ces guerres touchent-elles les femmes ? Comment les migrations et les changements démographiques affectent-ils leur existence culturelle, sociale et économique ? Les femmes peuvent-elles construire une troisième voie contre la politique de la guerre ? La recherche de la paix et les luttes anti-belligérantes peuvent-elles compromettre les calculs du système étatique ?





Notre révolution : libérer la vie

5-6 novembre 2022 Berlin

2. Écocide : Démantèlement de la domination, de la dépossession et de l'oppression : la subordination et la colonisation de la nature, appropriation et exploitation impitoyables des ressources

Notre époque se caractérise par les luttes contre la destruction écologique causée par le système patriarcal-capitaliste. La crise écologique est entrée dans l'agenda de l'humanité comme la crise globale la plus urgente. Cette situation de crise, qui est directement liée au capitalisme, produit constamment de la violence contre les femmes. Face à cette situation catastrophique, la libération des femmes et la renaissance de notre planète sont des luttes entremêlées. Comment sensibiliser les femmes à l'idée que la lutte contre la crise écologique doit devenir un principe fondamental pour combattre le système patriarcal ? Comment les femmes résistent-elles aux pratiques des multinationales qui mettent leur vie en danger et aux nouvelles formes de colonialisme dans les différents territoires du monde ?

3. Rendre visible le travail invisible : La survie du système repose sur le travail non rémunéré et faiblement rémunéré des femmes

La civilisation de classe étatiste, première exploitation du travail, s'est développée à partir du corps et des créations des femmes. Au stade capitaliste de cette civilisation, le travail des femmes est davantage exploité et rendu toujours plus invisible. Pour cette raison, la lutte des classes est un domaine aussi important que les luttes politiques des femmes contre le racisme, la guerre et le colonialisme. Comment créer une perspective qui touche ces domaines de lutte afin de surmonter la situation des femmes, dont le travail est réduit au plus bas niveau du "marché capitaliste", qui sont condamnées à travailler dans les pires conditions, qui sont les premières à être licenciées et dont le travail domestique est rendu invisible. ? Est-il possible de mener la lutte des classes sur l'axe de la libération des femmes afin d'éliminer la base fondamentale du système d'exploitation capitaliste ? Quels sont nos fondements idéologiques pour cette perspective ? Dans quelle mesure la présence des femmes dans les luttes de classe a-t-elle développé cette perspective .





Notre révolution : libérer la vie

5-6 novembre 2022 Berlin

14:45-17:00

Session II: Ateliers

1) Au nom du droit à toutes de choisir son lieu de vie, nous devons organiser un front de résistance à la migration forcée. Il s'agit de promouvoir la protection et la libération des terres, sans restreindre notre attention uniquement aux problèmes des femmes migrantes. Comment mettre en place une résistance suffisamment solidaire pour répondre aux besoins qui en découlent ?

2) Que pouvons-nous faire pour que les mouvements, organisations et institutions existants dans les sphères politique, culturelle et économique (axés ou non sur l'État) aient du contenu axé sur la libération des femmes ?

3) Que pouvons-nous faire dans le domaine de la santé ? Il s'agit d'un des domaines où le patriarcat domine en saisissant, ignorant ou s'appropriant les inventions des femmes. Comment pouvons-nous développer une compréhension et une pratique alternatives de la médecine qui ne soit pas focalisée sur la recherche du profit capitaliste mais plutôt organisée en fonction des besoins de la société ?

4) De quoi a-t-on besoin pour une compréhension alternative de l'économie qui puisse freiner l'avidité excessive du capitalisme pour le profit ? Nous avons mis sur pied des expériences d'économie alternative à petite échelle dans le monde et en dehors du marché capitaliste ? Comment les mettre en lien et les organiser ?

5) Quelle devrait être la perspective des femmes dans leur approche de la lutte écologique ? Comment pouvons-nous développer une lutte écologique qui inclut la libération du genre et celle de la société ?

6) Les femmes se portent garantes de la culture et de la langue. Elles portent la mémoire de l'humanité. Que peut-on faire pour revitaliser les langues locales qui portent les traces des valeurs communautaires morales et politiques, à l'encontre des langues dominées par le système capitaliste ?

7) Les femmes dans les luttes contre le racisme, le nationalisme et la montée du fascisme et la nécessité d'un front antifasciste des femmes.

8) Education : Pour mener la lutte des femmes, il est nécessaire d'atteindre notre xwebûn (être soi-même). L'état xwebûn est une philosophie de vie qui vise le rejet radical de toutes les normes de vie données et des codes d'asservissement imposés aux femmes. Pour l'atteindre, il est essentiel que les femmes établissent leur propre système d'auto-éducation. Comment les expériences, les méthodes et les pédagogies alternatives développées par les femmes dans différents territoires du monde ont-ils contribué à la lutte des femmes ?

19:00-21:00

Concert





Notre révolution : libérer la vie

5-6 novembre 2022 Berlin

6. Nov.

9:00-9:15 Messages

9:15-11:30

Session III:

Devenir - La vie désirée ne viendra pas par miracles mais par la révolution

La lutte contre la colonisation des femmes est essentielle pour déterminer le caractère de notre époque. Cette perspective constitue l'axe idéologique clé de notre lutte. Les résultats empiriques montrent que ce n'est qu'avec une lutte idéologique et intellectuelle forte que nous pouvons arrêter le massacre aux formes multiples et variées des femmes, proféré par le système patriarcal.

1. Surmonter la fragmentation créée par la mentalité patriarcale : Classe, nationalisme, fondamentalisme religieux

Que signifie créer un pouvoir intellectuel indépendant des structures de pensée du système dominé par les hommes et vaincre le système dans les mentalités ? Les critiques et les rejets intellectuels et théoriques développés par les femmes contre le système patriarcal ont-ils réussi à surmonter les limites du système ? Pourquoi est-il important de développer un paradigme alternatif ? Quel rôle l'idéologie joue-t-elle dans les luttes des femmes ? Une opposition dénuée de toute base idéologique risque de vider les luttes des femmes de leur essence et de les assimiler au système. Est-il possible pour les femmes de créer une perspective idéologique inclusive et holistique qui s'opposerait aux politiques entremêlées et aux assauts idéologiques de la domination masculine ?

2. Féminisme - La rébellion de la plus ancienne colonie et au-delà

Quelle est la place et la contribution du féminisme dans la lutte des femmes, hier et aujourd'hui ? Quelles sont les causes des blocages vécus par le féminisme ? Comment le féminisme peut-il adopter une position contre le système ?

3. La Sociologie de la liberté et la Jineoloji

La construction d'un lien fort entre l'organisation révolutionnaire et les sciences sociales est un aspect essentiel de la lutte des femmes contre les déformations, les manipulations et les attaques idéologiques. Une quête intellectuelle basée sur un paradigme alternatif peut faire des valeurs accumulées par le front de résistance des femmes la base de la révolution. Quel rôle jouera la Jineoloji dans la transformation des valeurs, des expériences et des connaissances qui émergent de la révolution des femmes et entrent dans la culture sociale ? Quels sont les effets des explorations philosophiques qui feront naître une vie libre et une identité féminine libre dans la lutte des femmes pour l'être ? Comment la philosophie de la "Covivance libre" (vie commune libre) contribue-t-elle à construire ces identités ?





Notre révolution : libérer la vie

5-6 novembre 2022 Berlin

11:45-13:45

Session IV :

Notre vision : Construire une vie libre

1. Comment vivre, que faire et par où commencer ?

Comment devrions-nous vivre ? Que devons-nous faire ? Par où devrions-nous commencer ? Quand nous parlons de tuer l'homme dominant et d'expérimenter une Covivance libre, qu'entendons-nous par libérer les hommes de l'emprise du patriarcat ? Que signifie libérer les formes de relations de pouvoir basées sur le genre et définir les femmes et les hommes en transcendant le genre ? Quels sont les éléments constitutifs d'une philosophie de vie qui changera et transformera les relations sociales ?

2. Organisons-nous !

L'organisation autonome est l'outil le plus important pour défendre l'énergie, la lutte et la résistance des femmes contre le patriarcat. Comment développer un modèle d'organisation des femmes qui engloberait tous les secteurs et toutes les distinctions sociales, y compris les contradictions ethniques, culturelles, religieuses et de classe ?

3. Défendre la vie : Non à la guerre, oui à l'autodéfense

Dans les luttes de libération nationale et de classe, dans la résistance au fascisme et au racisme, dans la vie quotidienne des femmes, l'autodéfense est l'un des principaux outils pour renverser le système dominé par les hommes. Qu'est ce qui différencie l'autodéfense du militarisme ? Quel est l'équivalent social de l'autodéfense développée par l'éthique et l'esthétique des femmes ? Comment devons-nous nous y prendre pour mettre en place un modèle d'autodéfense qui puisse avoir une plénitude intellectuelle et pratique ?

14:15-15:30 Pause déjeuner

15:30-18:30 **Session V: Trouver son chemin**

Jin, Jiyan, Azadi : pourquoi une organisation supranationale de femmes ? Quelle est la proposition de confédéralisme démocratique mondial des femmes ?

Comment sensibiliser les femmes aux attaques idéologiques du système ? Le niveau de débat sur les idéologies qui divise les femmes entrave-t-il nos progrès pratiques ? Comment formuler une unité de principes qui encouragerait tous les types de luttes des femmes à se concentrer en priorité sur l'objectif principal, à savoir la destruction des politiques, pratiques et attaques masquées du patriarcat ?

Dans quelle mesure les différences de perspectives idéologiques affectent-elles les alliances de femmes ? Quel sera notre principal point de départ pour déterminer des principes communs ? Quel chemin suivre pour construire des structures qui ne soient pas hiérarchiques, étatistes ou centralisées





Notre révolution : libérer la vie

5-6 novembre 2022 Berlin

et pour créer des partenariats durables ? Dans cette section, nous nous demanderons : Comment unir toutes les luttes pour la libération des femmes autour d'objectifs fondamentaux ? Comment les mettre en place de sorte à établir un confédéralisme des femmes qui ne soit pas basé sur la race ou la domination d'un groupe ? Il s'agit ici de concrétiser la manière d'imaginer ensemble le confédéralisme démocratique mondial des femmes. Chacune pourra présenter ses suggestions par rapport au document présenté par le mouvement de la liberté des femmes kurdes.

Paroles de clôture

<http://womenweavingfuture.org>
info@womenweavingfuture.org

